

## Crece más exportaciones de latinoamericanos (Reforma 26/01/12)

Crece más exportaciones de latinoamericanos (Reforma 26/01/12) Brasil, segundo exportador, registró un avance de 27 por ciento, según Cepal Por Ulises Díaz Cd. de México México (26 enero 2012).- Aunque México ocupa la primera posición en América Latina por el valor de sus exportaciones, el año pasado la mayoría de los países de la región registraron un mayor crecimiento en sus ventas externas, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía y la Comisión Económica para América Latina (Cepal). En 2011 México vendió 349 mil 677 millones de dólares, 17.2 por ciento más que el año previo. En comparación, en promedio, las exportaciones del resto de América Latina reportaron un crecimiento de 26 por ciento. Las economías con mejor desempeño en exportaciones fueron Panamá, Colombia, Venezuela, Bolivia y Honduras con incrementos por arriba de 30 por ciento. En contraste, México quedó en el sitio 16, de entre 18 economías, sólo superando a Chile, con 14.9 por ciento y Costa Rica, con 7 por ciento. Brasil, el segundo exportador de la región, llegó a 256 mil 73 millones de dólares, con un avance de casi 27 por ciento, según estimaciones de la Cepal. Para los especialistas el lento movimiento del sector exportador mexicano está ligado a la estructura del comercio y a la dependencia a un gran mercado. México exporta 84 por ciento a Estados Unidos y ese país no reporta una recuperación económica sólida, explicó Manuel Díaz, presidente del Grupo IE, firma especializada en comercio exterior. El país exporta principalmente manufacturas y precisamente ese sector es el más afectado por la actual situación. En contraste, las exportaciones del resto de los países latinoamericanos están basadas en insumos y materias primas, productos que los dos últimos años han tenido un incremento en los precios considerable, lo cual también explica el crecimiento experimentado en el resto de la región. Para este 2012, la tendencia en las exportaciones del País difícilmente será diferente, consideró Díaz, puesto que la política industrial no cambiará en un sólo año. "Salvo que hubiera un milagro económico en Estados Unidos, que detonaría por completo el crecimiento en la industria, no habrá cambios en el panorama mexicano", señaló este empresario. Las exportaciones mexicanas representan 30 por ciento del total de América Latina. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 26 enero 2012